
PV Réunion de cercle

24 avril 2023

Délégué.e.s présent.e.s : Tom Wullus, Saara Sutt, Adèle Mathays,

Membres présent.e.s :

À l’ordre du jour :

● Approbation de l’ODJ

● Debrief :

○ Interfacs 19/04

○ Débat des bières 20/04

○ Polytrach 22/04

● À venir :

○ Interfacs 26/04 & 03/05

○ Live CP 04/05

● AG de fin de mandat

● Élections

○ Présentation des candidatures

○ AG élective

● Event surprise

● Vieilleux

● ING

● Peyresq

● Insta The Tech

● Descente de la Leffe

● Divers

○ Avantages membres

○ Cécile

○ Balefs



● OA 138

● Approbation de l’ODJ

Non : 0

Absention : 0

L’ODJ est approuvé.

● Debrief :

○ Interfacs 19/04

Renaud S. : La semaine passée c’était unioc. C’était bien. On cherche encore des filles pour cette

semaine.

○ Débat des bières 20/04

Florent P. : Ca s’est très bien passé, on avait une vingtaine de personnes, 2-3 personnes de polytech. On

avait aussi des BA1 donc c’était cool. Les personnes qui étaient là on dit que c’était cool comme évent.

Tom W. : Je trouve ça cool d’avoir fait un évent plutôt Librex. Je voulais savoir comment ça s’est passé la

collab avec le CM ?

Florent P. : Oui, tout s’est bien passé. Il y avait surtout des personnes du CM vu que c’est un évent qui est

déjà connu là-bas. Ce serait chouette qu’à l’avenir il y ait plus de personnes du CP.

○ Polytrack 22/04

Renaud S. : C’était samedi, 45 participant.e.s, bbq l’aprem puis course. Le soir on a fait la fête. Merci au

comité qui était là. Merci aux participant.e.s. Bilan moral bon, et financier aussi.

Tom W. : Je trouve que c’est trop bien que t’as redynamisé l’évent, ça a attiré plein de gens.

Romain T. : Le format était trop chouette. Je voulais savoir si tu voulais garder ce format là ou refaire ce

qu’il y avait avant le Covid.

Renaud S. : Je trouve que l’idée de louer une maison est chouette mais faudrait que ce soit organisé

hyper à l’avance. Je sais pas si les gens ont forcément envie de faire le polytrack pendant 2 jours.



Romain T. : J’avais demandé à Mulkay si le format d’un week-end comment ça se passait avant le Covid.

Et je me demandais à quel point on pouvait pas refaire ça ?

Renaud S. : Mais y a les transports aussi, c’est quand même dans les Ardennes donc tu perds d’office

tout ton week-end si c’est 2 jours. Les prix augmenteraient aussi si on faisait 2 jours.

Jeanne S. : C’est plus facile pour les participant.e.s de le faire ici plutôt que de partir au week-end.

Renaud S. : D’habitude c’est plus ou moins le 1er avril, ici on l’a fait beaucoup plus tard.

● À venir :

○ Interfacs 26/04 & 03/05

Renaud S. : Le 26/04 c’est hockey et le 3 mai c’est interfacs de danse.

○ Live CP 04/05

Philippe M. : J’ai toujours pas de réponse pour le local. J’ai pensé à la Turbean ce week-end.

Morgan T. : Mets peut-être Leroy en cc, ça ira plus vite.

Philippe M. : Avec ULB culture tu penses que ca marche aussi ?

Morgan T. : Je sais pas trop.

● AG de fin de mandat

Tom W. : C’est ce vendredi. De 12h à 14h on acte les comptes de cette année. L’AG de fin de mandat

commence à 18h. La présence de l’OA est obligatoire. Les dérogations seront votées

Morgan T. : On vote déjà les dérogations ? C’est pas pendant l’AG élective ?

Tom W. : Non, on vote une semaine avant l’AG élective pour que les gens puissent savoir s’iels peuvent

voter.

Morgan T. : C’est quoi la deadline pour se présenter à poste ?

Adèle M. : Le 28 avril à midi : deadline pour les dérogations des candidat.e.s.

Clarys L. : Il y aura encore à manger à l’AG ?



Tom W. : Oui

Antoine T. : Pour les wannabe, iels ont aussi droit à la bouffe ?

Tom W. : Il faut voir encore mais a priori oui.

● Élections

○ Présentation des candidatures

Adèle M. : Elle fait un monologue,

Tom W. : La présentation des candidat.e.s se fait en deux temps, il y aura un premier tour de 12h à 14h

puis un deuxième tour à partir de 18h

○ AG élective

Adèle M. : Plus d’infos sur l’évent Facebook, allez les lire pour avoir toutes les infos.

Tom W. : C’est le 5 mai à 18h. On commence par la décharge du bureau et puis les assesseur.euse.s

annoncent les résultats de voter

Tom W. : N’oubliez pas de vous faire membre effectif.ve pour pouvoir voter

● Event surprise

Tom W. : Ramenez plein de gens sur l’event y a pas assez de gens. Ça n'empiètera pas sur le live CP

● Vieilleux

Ilan R. : En gros, après la remise de toge médecine, le CdB médecine et les vieilleux voulaient aller au TD

mais plusieurs vieilleux ne pouvaient pas rentrer parce qu’iels étaient vieilleux. Je voulais un peu savoir

pourquoi c’est comme ca et mieux comprendre, parce qu’avant c’était jamais comme ca. Je trouve ca un

peu abérrant.

Tom W.: La sécu de la Jefke n’autorise pas les non étudiant.e.s d’entrer en Jefke.

Ilan R. : Ma question c’est plutôt de savoir pourquoi

Adèle M. : Pour mettre en contexte, de manière générale, l’OA se sent plus prêt à accepter les vieilleux

parce qu’il y a eu plusieurs problèmes avec elleux. La décision a été prise après notre dernier TD avec le



CdS. Dans les autres cercles, les vieilleux ne sont pas accepté.e.s en TD et en général beaucoup de

personnes sont mal à l’aise avec la présence de vieilleux en TD.

Romain T. : C’est moi qui ai prévenu la sécu qu’on ne faisait pas rentrer les non-étudiant.e.s.

Clarys L. : Je pense que quand c’est un TD CP, il n’y a pas de problème d’inviter nos vieilleux à la limite.

Mais pour les autres des autres cercles C’est un peu tendu.

Ilan R. : C’est quoi le problème que tu pourrais avoir avec quelqu’un qui retomberait sur le cercle si la

personne n’est pas étudiant.e.

Clarys L. : C’est compliqué de laisser des vieilleux rentrer, on pourrait avoir des problèmes qui nous

retombent dessus.

Ilan R. : Et du coup le fait que cette personne soit étudiante change quelque chose ? Parce qu’il y a des

personnes qui sont vieilleux mais encore étudiantes.

Clarys L. : Mais si il y a un problème il n’y aura pas de poursuite. C’est notre responsabilité s’il y a un

souci.

Renaud S. : Comme a dit Tom, théoriquement on ne peut pas laisser rentrer de vieilleux. Donc s’il y a un

problème, on aura déjà pas respecté une règle donc on pourrait avoir des représailles. Après je trouve

qu’aux TDs CP, on pourrait encore accepter les personnes qui sont sorti.e.s il y a 2-3 ans s’il n’y a pas de

malaise avec elleux.

Jeanne S. : J’estime que le vieux qui se plaint c’est un peu culotté. C’est la règle. S’il arrive a schmetté

tant pis mais je vois pas pourquoi on devrait se justifier de respecter la règle.

Ilan R. : Je pose la question parce qu’avant c’était pas comme ça. On avait une penne et on rentrait. Je ne

remets pas en question le fait qu’on applique la règle, c’est normal mais je comprends pas la logique de

la règle en soi.

Jeanne S. : Mon point en fait c’est qu’on est en train de se justifier sur pourquoi la personne ne pouvait

pas rentrer alors qu’on n’a même pas à se justifier vu qu’on a juste respecté les règles de l’ULB.

Alexandre F. : Je voulais juste rappeler qu’on a accepté la règle de L’ULB, on s’est rendu compte avant de

l’accepter qu’il y avait souvent des problèmes avec les vieilleux. On applique juste la règle, c’est plus

simple on a décidé de ne pas faire de cas par cas. La décision n'est pas tellement mathématique. On a

juste trouvé une solution simple pour remédier au problème.

Oscar B. : Moi personnellement ca me pose pas trop de problème donc j’ai pas vraiment d’avis mais on

pourrait pas demander à la médecine de nous donner une liste de vieilleux qui peuvent venir au TD ?



Tom W. : Je trouverais ça bizarre que ce soit elle un qui endossent la responsabilité de ça. C’est plus

compliqué qu’autre chose.

Ilan R. : Je trouve que c’est un peu simple de dire qu’on respecte juste les règles de la sécu, vu qu’on ne

les respecte pas toujours. Je trouve ça un peu simple comme solution.

Ioanna S. : Y aurait pas moyen de faire une liste d'exceptions à certains TD qu’on pourrait donner à la

sécu ? Comme ca on choisit à quels TDs on acceptent des vieilleux.

Tom W. : Je pense qu’on pourrait le faire via la sécu.

Adèle M. : Je comprends que le nouveaux.elles vieilleux ou même les ancien.ne.s veulent venir parfois

en TD pour retrouver cette ambiance CP mais ça veut pas dire qu’iels n’ont plus leurs places au CP. Dans

les packs goldens il y a plein d’évents prévus où les vieilleux peuvent venir et s’amuser.

Emilie B. : Je suis d’accord avec Adèle. Donc je comprends la question mais je trouve ça normal et bien

qu’il y ait des moments avec et sans les vieilleux, juste des évents entre étudiant.e.s. C’est très sain, il

faut pas oublier qu’il y a des grosses différences d’opinion, d’habitude dans le folklore entre chaque

génération.

Zoé Grr. : Ce qui est bien avec le fait de dire qu’il n’y a que les non-étudiant.e.s, c’est qu’on peut toujours

faire des exceptions si besoin, alors que si on accepte tout le monde, c’est beaucoup plus difficile de

refuser des personnes parce qu’il y a certain.e.s qui sont mal à l’aise. En plus du coup ces personnes

doivent s’exprimer sur leur malaise pour être sûres que ces vieilleux ne viennent pas.

Romain T. : Je plussoie ce qu’a dit Emilie. Je trouve ça normal qu’on laisse les nouvelles générations entre

elles de temps en temps.

Marie S. : Je trouve ça vraiment dommage de ne pas essayer de mettre en place une liste d’exception. En

ce qui concerne la toge, les vieilleux font partie entièrement de la bleusaille. Aller en TD après les acti et

je trouve ça vraiment dommage de ne pas le laisser entrer.

Ilan R. : Je ne vois pas le rapport entre le changement de générations et le fait que des vieilleux veulent

boire un verre avec leurs potes.

Tom W. : Merci d’avoir soulever le point, même si on n’est pas toustes d’accord. Je sais pas ce que vous

en pensez mais je trouve ca bizarre que l’OA actuel acte une liste d’exception maintenant à la fin du

mandat. Je pense que c’est plutot au prochain OA de le faire.



● ING

Tom W. : Vous n’êtes pas sans savoir que le compte a été bloqué une troisième fois. On a introduit une

plainte interne au sein d’ING. On a aussi contacté nos avocats après le deuxième blocage pour faire une

lettre de mise en demeure, donc on va envoyer une lettre recommandé et ING sera obligé de nous

répondre. J’aimerais donc savoir ce que vous pensez du fait d’envoyer cette lettre. On va faire un vote

bien sûr pour la lettre.

Léopold H. : Je pense que la mise en demeure est vraiment nécessaire. Ça nous permet d’avoir une

sécurité le temps de changer de banque.

Anointe T. : Je trouve ça bien qu’on garde la sécurité pour garder l’accès de cette banque

● Peyresq

Clarys L. : La comm’ a bien fonctionné. Pour la première semaine on a 14 personnes, et 8 pour la

deuxième. Il reste encore 2 places pour la deuxième semaine. Le fait qu’il y ait des nouvelles team qui se

chauffent, ça donne un renouveau d’ambiance pour Peyresq et ça motive les gens à venir.

J’ai été à l’AG pro peyresq la semaine passée. Iels ont élu de nouveaux.elles administrateurices, dont 2

personnes qu’on connait : Philippe Mutijima et Gulliver Van Essche

Sinon dans 2 semaines j’ai quelqu’un que je connais qui va à Peyresq qui va aller voir notre maison pour

faire un état des lieux et voir quels travaux il y a à faire.

Renaud S. : je trouve ça chouette qu’il y ait un vrai renouveau au niveau des teams qui y vont. Et les

travaux en vue je trouve ça vraiment bien.

● Insta The Tech

Alice H. : Vous avez surement vu le mail passé mais du coup avec the Tech ca fait plusieurs années qu’on

essaye d’avoir un insta et on réessaye cette année.

L’insta permettrait de partager de réels ou des stories de nos répets ou de pub.

Nous, ce serait cool d’avoir une page qui regroupe tous nos souvenirs de quand on a dansé, un peu pour

centraliser toutes les vidéos qu’on a de nous en train de danser.

C’est vraiment plus un kiffe pour partager notre passion. The Tech a pris beaucoup d’ampleur et on

aimerait faire ça.

Je pense que de toute facon, même si l’OA veut pas qu’on crée un groupe, les gens de the Tech vont

quand même créer un compte entre potes parce que ca fait vraiment longtemps qu’iels en parlent.

Quand on fait des shows, ce serait cool d’avoir un insta pour montrer aux gens

Alexandre F. : Je vois pas pourquoi the Tech ne pourrait pas créer une page, je pense que ce serait super

chouette. Je me dis même que le PNTM pourrait faire une compte instagram.



Alice H. : Le PNTM a pas vraiment envie d’avoir un insta.

Rafael H. : Pour moi, c’est un peu compliqué de gérer un compte avec tous les postes artistiques, ça

ferait un bordel et parfois ça mettrait pas les comités sur le même pied d’égalité.

Victor dL. : ça fait quand même longtemps que vous n’aviez pas envoyé du contenu. On aurait jamais

refusé de le poste.

Emilie B. : Je trouve que le seul argument qui revient contre la création de the tech c’est qu’il y a

quelques années on a décidé de centraliser toutes les informations du cercle sur un compte mais

Le seul truc ou je comprends le contre, ce serait de voir systématiquement avec l’oa si tout le monde est

ok

Jeanne S. : On est en toute fin de mandat donc je sais pas si je suis forcément à l’aise de voter pour un

truc qui sera mis en place au prochain mandat. Je pense que c’est plutôt à elleux de le faire.

Tom W. : Je pense qu’on pourrait faire un vote ou on conseille

Jeanne S. : Je pense que l’oa 139 peut donner son avis.

Loic V. : Je rejoins pas mal Victor dans ce qu’il a dit. Je trouve que la page instagram est assez vide donc

autant publier dessus, je ne vois pas l’intérêt de créer un nouveau compte. The Tech ca res

Saara S. : Je suis pas vraiment d’accord avec ce que disent Victor et Loic. Là de ce que je comprends, the

Tech a envie de publier beaucoup de contenu et je ne pense pas que les personnes qui suivent le compte

du cercle veulent voir plein de vidéos de danse. Celleux qui suivent la page du cercle le font surtout pour

avoir des informations, ce qui n’est pas le but du compte instagram the tech. Aussi, on peut toujours

publier des vidéos de danse sur le compte du cercle de temps en temps comme dit Alice, même s’il y a

un compte à part pour the tech

Alice H. : Je plussoie Saara. C’est pas du tout le même contenu, ce sera pas le même publique. Ça permet

de diversifier les infos. Celleux qui veulent voir de la danse iels iraient sur notre page et pour les infos ce

serait pour la page du cercle

Idil A. : je plussoie Alice et Saara. Il faut pas forcément que la page soit dynamique. Et puis sur le temps

que ça prend, on le fait déjà entre nous de poster des stories.

Balthazar D. : Moi je suis complètement pour avoir une page pour the Tech, je ne vois pas du tout ce qu’il

y a de mal à ça. Contrairement à ce qui a été dit avant, la page insta du cercle est parfois hyper chargée,

notamment par exemple la semaine avant pâques avec la revue, le beerpong, etc. Donc pour publier des

vidéos pour the tech c’est pas si simple que ça.



Renaud S. : En soi sur le principe, faites le si vous voulez archiver vos trucs. Mais je comprends pas

pourquoi on a pas vu vos stories qu’apparemment vous faisiez sur la page du cercle. Là on est à la fin de

l’année avec ce débat et vous n’avez pas demandé à ce qu’on partage vos trucs. Et pour revenir sur

Baltha, je pense que ça ne coute rien de poster 15 stories le même jour, les autres cercles le font.

Alice H. : Le fait de dynamiser la page, le cercle pourra toujours repartager les trucs de the tech. C’est

juste comme ça on peut faire de la pub pour nos chorées sur cette page.

Alexandre F. : Pour moi il y a une vraie question que tu soulèves mais tu la poses à la mauvaise personne,

selon moi il devrait plutôt la poser à la comm’. Si la page du cercle est trop vide, c’est plutôt à la comm’

d’aller vers the tech pour voir s’iels veulent publier une vidéo et pas à the tech d’aller vers la comm’.

Gilles T. : Je trouve ça normal que The Tech ait envie de se montrer avec un insta propre à elleux. On

pourrait garder notre page pour repartager les infos de nos évents et faire une collaboration, c’est

possible.

Idil A. : Moi l’année passée j’avais plein de vidéos pendant le blocus que je voulais publier mais ca me

prenait pas mal de temps d’aller vers la comm’ pour expliquer quelles vidéos publier avec quelle

musique, ce serait plus simple si on gérait ca de notre côté.

Adèle M. : Pour moi, le fait de donner accès l’insta à The Tech est pas compliqué à gérer. Il faut juste

demander à la comm’ si on peut poster quelque chose dans l’heure.

Clarys L. : Je pense que le débat est là aussi parce que tout l’OA ne comprends pas forcément comment

fonctionne la comm’. Iels ont déjà pas mal de taff parce qu’iels doivent parler avec tous les postes du

cercle, ce serait plus simple de laisser the tech faire son compte de son coté. Surtout peut-être il y en a

qui ne veulent pas forcément voir plein de vidéos de danse ou alors personnellement je ne sais pas si je

voudrais partager l’évent du CKO par exemple sur la page instagram du cercle.

Pour le Q1 on peut voir si ça marche et si pas, on le supprime.

Tom W. : je pense qu’il faut attendre l’oa 139 pour after une décision mais on peut quand même faire un

vote pour donner la tendance de l’oa 138.

● Descente de la Lesse

Matteo H. : C’était prévu à la base pour ce samedi 29 avril, tout est prêt mais je viens de voir la météo et

il devrait pleuvoir. Je pourrais déplacer l’évent à après les examens mais ce sera bien après mon mandat.

Emilie B. : Il y a déjà un évent ? Parce que si pas j’ai peur qu’il y ait personne qui vient, il faut reporter

c’est plus simple.

● Divers



○ Avantages membres

Idil A. : J’ai réussi à avoir des places pour un concert à la nuit des botanique. C’est le 5 mai en même

temps que les élections. On a 2 fois une place pour l’instant. Je me dis que ce serait chouette de faire un

concours sur instagram.

Saara S. : OYOOOOOO

○ Cécile

Renaud S. : On a eu une réunion il y a quelques temps déjà avec Cécile, c’est la présidente de la

fondation Michel creyemr, c’est lié au beams. Pour l’instant iels sont en recherche de fonds, elle voulait

savoir si c’était possible de faire une collaboration avec le cercle.

Une idée c’était d’introduire une possibilité de don à la fondation dans les packs golden, par exemple

proposer de donner 20€ À la fondation lors de l’inscription en tant que membre golden. Cécile voulait

absolument nous donner quelque chose en retour donc elle a proposé de nous donner des goodies.

Adèle M. : Pour compléter, elle voulait absolument nous donner quelque chose pour la collaboration, on

a pensé à ce que la fondation donne des goodies

Renaud S. : Ce serait un peu une association un peu profonde avec le cercle, on parle souvent de vouloir

faire plus de trucs caritatifs et je trouve que ça rentrerait dans cette optique.

Zoé G. : Je comprends pas, le cercle peut pas juste faire un don ?

Renaud S. : C’est pas qu’on ne peut pas juste donner, juste l’idée est sortie de la collaboration et des

dons à travers les goldens.

Zoé G. : Je pense que c’est serait bien d’aussi faire un don au nom du cercle parce que même au sein des

goldens il y a des personnes qui ne peuvent pas se permettre de faire des dons de 20€.

Victor dL. : Pour les goodies, si c’est des petits trucs que personne va utiliser après et qui seront juste

jetés après, donc niveau écologie c’est no

Renaud S. : La fondation n’a pas forcément la thune de faire des goodies de fou furieux mais c’est pas

non plus des bêtes trucs, fin iels font des tote bags et des trucs comme ca, donc c’est des choses que les

gens utilisent et gardent.

Adèle M. :

Alexandre F. : Par rapport au goodies, ce serait cool d’utiliser les tote bag pour les packs de rentrée. Il

faudrait pas que les goodies servent à rien, ce serait bien de faire la collab.



Romain T.: Je trouve ça hyper chouette de s’associer à cette assoc, qui est lié à Polytech au final. C’est

hyper valorisant pour le cercle et les membres de voir que notre cercle aide une assoc.

Jeanne S. : +1 pour l’histoire des goodies et je suis pour globalement être en collab avec la fondation.

Avant le covid, il y a eu un espèce d’évent cagnotte où on doublait les dons pour la fondation, ce serait

cool de refaire ça.

Antoine T. : On pourrait rajouter sur le site une option pour aider àn financer la fondation.

● OA 138

Adèle Mathays, avec l’aide de Saara Sutt et Alexis Misselyn

Secrétaire & Trésorerier.e.s du Cercle Polytechnique

15 mars 2023


